

Редакционный совет

- Репина Л. П.**, д.ист.н., проф., гл. науч. сотр., зав. Отделом историко-теоретических исследований Института всеобщей истории РАН, чл.-корр. РАН (Россия)
Суслов М. Д., канд. ист. наук, PhD, доц., Копенгагенский университет (Дания)
Таллер М., проф., зав. отд. гуманит. информатики, Университет г. Кельна (Германия)
Ушакин С. А., проф., дир. Программы русских, восточноевропейских и евразийских исследований, отд. славянских языков и литератур, Принстонский университет (США)
Янковская Г. А., д.ист.н., проф., Пермский государственный национальный исследовательский университет (Россия)

Редакционная коллегия

- Янковская Г. А.** (гл. редактор), д.ист.н., проф., ПГНИУ
Головчанский Г. П. (зам. гл. редактора), к.ист.н., доц., ПГНИУ
Суржикова Н. В., (зам. гл. редактора), д.ист.н., зам. директора по науч. вопр., Институт истории и археологии УрО РАН
Ехлакова А. Р. (отв. секретарь), ПГНИУ
Вершинина Д. Б., к.ист.н., доц., ПГНИУ
Володин А. Ю., к.ист.н., доц., МГУ
Гимон Т. В., д.ист.н., вед. науч. сотр., ИВИ РАН
Кирьянов И. К., д.ист.н., проф., ПФИЦ УрО РАН

- Колоницкий Б. И.**, д.ист.н., вед. науч. сотр., СПБИИ РАН, проф. ЕУ СПб
Корниенко С. И., д.ист.н., проф., НИУ ВШЭ
Лейбович О. Л., д.ист.н., проф., ПГИК
Мехамадиев Е. А., д.ист.н., ст. преп., СПбГУ
Нарский И. В., д.ист.н., проф., ПГНИУ, ТюмГУ
Оболонкова М. А., к.ист.н., доц., ПГГПУ
Пушкирева Н. Л., д.ист.н., проф., Институт этнологии и антропологии РАН
Резник А. В., к.и.н., доц., НИУ ВШЭ
Шнейдер К. И., д.ист.н., проф., ПГНИУ

Включен в Web of Science Core Collection, база данных Emerging Sources Citation Index (ESCI).

Индексируется в Scopus.

Включен в Перечень российских рецензируемых научных журналов, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученых степеней доктора и кандидата наук. Отрасль науки: Исторические науки и археология.

Входит в базу данных Russian Science Citation Index (RSCI).

Входит в реферативную базу данных European Reference Index for the Humanities and the Social Sciences (ERIH PLUS).

Адрес учредителя и издателя: 614990, Пермский край, г. Пермь, ул. Букирева, д. 15

Адрес редакции: 614990, Пермский край, г. Пермь, ул. Букирева, д. 15,

Историко-политологический факультет

E-mail: histvestnik@gmail.com

Сайт журнала: <http://press.psu.ru/index.php/history/index>

Журнал зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Свид. о регистрации средства массовой информации
ПИ № ФС77-66789 от 8 августа 2016 г.

© Пермский государственный
национальный исследовательский университет, 2023

Founder: Perm State University

International Editorial Council

Lorina P. Repina, Institute of World History, Russian Academy of Science (Russia, Moscow)
Mikhail D. Suslov, Department of Cross-Cultural and Regional Studies, University of Copenhagen (Denmark)
Manfred Thaller, Department of Humanities Computer Science, University at Cologne (Germany)
Serguei A. Oushakine, Department of Slavic Languages and Literatures, Princeton University (USA)
Galina A. Yankovskaya, Perm State University (Russia, Perm)

Editorial Board

Galina A. Yankovskaya, Chief Editor, Perm State University
Grigoriy P. Golovchanskiy, Deputy Chief Editor, Perm State University
Natalia V. Surzhikova, Deputy Chief Editor, Institute of History and Archaeology, Ural branch of Russian Academy of Sciences
Alina R. Ekhlavkova, Executive Secretary, Perm State University
Timofey V. Gimon, Institute of World History, Russian Academy of Sciences
Igor K. Kiryanov, Perm Federal Research Center, Ural branch of Russian Academy of Sciences
Boris I. Kolonitskiy, Institute of History, Russian Academy of Sciences, European University at St. Petersburg

Sergey I. Kornienko, National Research University Higher School of Economics
Oleg L. Leibovich, Perm State Institute of Culture
Evgeny A. Mekhamadiev, St. Petersburg State University
Igor V. Narskiy, Perm State University, University of Tyumen
Marina A. Obolonkova, Perm State Humanitarian-Pedagogical University
Natalya L. Pushkareva, Institute of Ethnology and Anthropology, Russian Academy of Sciences
Alexander V. Reznik, National Research University Higher School of Economics
Konstantin I. Shneyder, Perm State University
Darya B. Vershinina, Perm State University
Andrey Yu. Volodin, Moscow State University

Included in Web of Science Core Collection, database Emerging Sources Citation Index (ESCI).
Indexed in Scopus.

Included in the Russian Science Citation Index database (RSCI).

Included in the European Reference Index for the Humanities and the Social Sciences database (ERIH PLUS).

Editorial: Perm State University,
15, Bukireva str., Perm, Russia, 614990
E-mail: histvestnik@gmail.com
<http://press.psu.ru/index.php/history/index>

СОДЕРЖАНИЕ

Публикации исторических источников: вопросы теории и практики

<i>Мехамадиев Е. А.</i> Мавры и византийский император Ираклий в «Хронике» Иоанна Никиуского: источниковедческий аспект.....	5
<i>Трояновский К. В.</i> Подготовка перевода на русский язык статута Великого княжества Литовского и его издание в Петербурге в 1811 году.....	14
<i>Шишкин В. В.</i> Итinerарии Анны Ярославны во Франции (1051–1075)	26
<i>Станков К. Н.</i> Офицерская сказка русского шотландца.....	36
<i>Крих С. Б.</i> Региональные версии советского нарратива: к проблеме издания архивных материалов.....	41

История США

<i>Немчинов Д. Г.</i> Польша и план Маршалла: попытки США развернуть политический курс польского руководства в сторону Запада в 1947 году.....	49
<i>Садаков Д. А.</i> Во имя status quo: США и проблема объединения Кореи в 1955–1966 годы....	60
<i>Юнгблуд В. Т., Сенников А. И.</i> США в поисках ответа на иранский вызов: курдский кейс, ноябрь – декабрь 1979 года.....	70
<i>Макурин А. И.</i> Белый дом и Капитолий: битва за Верховный суд (вторая половина XX века).....	84
<i>Золотых В. Р.</i> Американские консерваторы и иммиграционная политика в период президенства Дж. У. Буша.....	96

Историография истории России

<i>Долгов В. В.</i> Иностранные нарративные источники об эпохе Александра Невского в работах русских историков XVIII – первой четверти XIX века.....	108
<i>Рачев Е. Р.</i> Украинские литературные издания середины XIX века: альманахи и толстые журналы в истории формирования украинофильства	119

Женщина в политике

<i>Гордеев П. Н.</i> «Я сидела в самую тяжелую пору и натерпелась всего»: тюремные годы О. Д. Каменевой).....	128
<i>Петрова Т. М.</i> Репрезентация Н. П. Хрущевой на Западе (1959–1964).....	137

Теоретические проблемы междисциплинарных исследований

<i>Кирьянов И. К., Панов П. В.</i> Мемориальные законы субъектов Российской Федерации и специфика региональной истории: инструментарий для сравнительных исследований.....	149
--	-----

К 300-летию Перми. Границы истории Перми и Прикамья

<i>Смертин П. Р.</i> Сопоставление показателей детской смертности в Перми в XVIII веке по данным метрических книг и палеоантропологических исследований.....	162
<i>Янковская Г. А., Ехлакова А. Р.</i> Письма в редакцию как локальный историко-культурный активизм в годы перестройки (по материалам пермской прессы)	172

<i>Сведения об авторах</i>	186
----------------------------------	-----

CONTENTS

Publications of Historical Sources: Issues of Theory and Practice

<i>Mekhamadiev E. A.</i> The Moors and Byzantine Emperor Heraclius (610–641 AD) by “The Chronicle” of John of Nikiu: a Source-Study Perspective.....	5
<i>Troianowski K. V.</i> Russian Government’s Project of Translation of the Lithuanian Statute Into Russian and its Publication in 1811.....	14
<i>Shishkin V. V.</i> Itineraries of Anna Yaroslavna in France (1051–1075).....	26
<i>Stankov K. N.</i> The Officer’s Skazka of the Russian Scot	36
<i>Krikh S. B.</i> Regional Versions of the Soviet Narrative: On the Problem of Publishing Archival Materials.....	41

History of the United States

<i>Nemchaninov D. G.</i> Poland and the Marshall Plan: the United States Attempts to Turn the Political Course of the Polish Leadership Towards the West in 1947.....	49
<i>Sadakov D. A.</i> In the Name of the Status Quo: The U.S. and the Problem of Korean Reunification in 1955–1966	60
<i>Yungblud V. T., Sennikov A. I.</i> The U.S. in Search of an Answer to the Iranian Challenge: the Kurdish Case, November–December 1979	70
<i>Makurin A. I.</i> White House and United States Capitol: Battle for the Supreme Court (Second Half of the 20 th Century)	84
<i>Zolotykh V. R.</i> American Conservatives and Immigration Policy During George W. Bush Presidency	96

Historiography of Russian History

<i>Dolgov V. V.</i> Foreign Narrative Sources about the Epoch of Alexander Nevsky in the Works of Russian Historians of the 18 th – First Quarter of the 19 th Century.....	108
<i>Rachev E. R.</i> Ukrainian Literary Editions of the Mid-19 th Century: Almanacs and «Thick» Magazines in the History of the Formation of Ukrainophilism	119

Woman in Politics

<i>Gordeev P. N.</i> «I Was in Jail in the Most Difficult Time and Suffered Everything»: Olga Kameneva's Prison Years	128
<i>Petrova T. M.</i> Representation of Nina P. Khrushcheva in Western Countries (1959–1964).....	137

Theoretical Problems of Interdisciplinary Studies

<i>Kiryanov I. K., Panov P. V.</i> Memorial Laws of Constituent Entities of the Russian Federation and the Specificity of Regional History: Tools for Comparative Studies.....	149
---	-----

The 300th Anniversary of Perm: Aspects of the History of Perm and Kama Region

<i>Smertin P. R.</i> Comparison of Child Mortality Rates in Perm in the 18 th Century According to Metric Church Books and Skeletal Remains Data	162
<i>Ekhlagova A. R., Yankovskaya G. A.</i> Letters to the Editorial Board to the Soviet Regional Press in 1985–1991 as a Form of Historical and Cultural Activism (on the Materials of the Perm Region).....	172
<i>List of Contributors</i>	186